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Местное самоуправление

НА ПУТИ
ПРЕОБРАЗОВАНИЯ

центром в с. Камынино; Пригородное
и Октябрьское с административным
центром в п. Пригородный; Молочно-
Дворское, Горбачевское и Ново-Ни-
кольское с административным
центром в п. Молочные Дворы.

Эти изменения не коснутся
МО город Плавск, но, как известно, с
1 января 2013 года полномочия по
решению вопросов местного значе-
ния  города были переданы на уро-
вень района и деятельность адми-
нистрации МО город Плавск как орга-
на местного самоуправления в те-
чение 2013 года будет полностью
прекращена.

– Людей, прежде всего, конеч-
но, волнует, не отразятся ли нега-
тивно эти изменения на их
жизни? Не придется ли ехать за
справкой за тридевять земель?
Будут ли работать Дома культуры,
школы, детские сады? Кто будет
уполномочен решать каждоднев-
ные проблемы?

– На местах останутся террито-
риальные органы, которые будут ре-
шать вопросы в соответствии с воз-
ложенными на них полномочиями.
Социальная инфраструктура и сис-
темы жизнеобеспечения не постра-
дают.

– Не противоречит ли преобра-
зование действующему законода-
тельству?

– Нет, конечно. Статьей 13 Феде-
рального Закона от 6.12.2003 г.
№ 131-ФЗ «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления

в Российской Федерации» предус-
матривается возможность проведе-
ния преобразований в нескольких
формах, в том числе объединения
муниципальных образований.

 Собрание представителей  МО
Плавский район выступило с зако-
нодательной инициативой о преоб-
разовании муниципальных образо-
ваний, расположенных на террито-
рии Плавского района, путем объеди-
нения.

Во всех поселениях прошли пуб-
личные слушания, где жители выска-
зали свое мнение. Результаты пуб-
личных слушаний были рассмотре-
ны на заседаниях Собраний депута-
тов-сельских поселений. Были при-
няты положительные решения. Сей-
час законопроект находится на рас-
смотрении в Тульской областной
Думе.

– В какие сроки предполагает-
ся завершить процедуру рефор-
мирования?

–  В муниципальных образовани-
ях, где принято решение об объеди-
нении поселений в 2013 году, все
мероприятия по их преобразованию
планируется завершить до конца
2013 года.

Несмотря на сложности переход-
ного периода, экономическая эффек-
тивность от преобразований посе-
лений в будущем будет преобладать
над затратами, что в конечном ито-
ге пойдет на пользу людям.

Записала З. МИХАЙЛОВА

Идя по пути преобразования, мы
получаем возможность оптимизации
территорий и создания условий для
включения поселений в областные и
федеральные программы развития
инфраструктуры на основе софинан-
сирования. Больше средств – боль-
ше возможностей.

В конце 2011 года завершилось
объединение отдельных сельских
поселений на территориях Воловско-
го, Ефремовского, Арсеньевского,
Кимовского и Суворовского районов.
В результате данного процесса ко-
личество муниципальных образова-
ний изменилось со 175 до 165.

Реализованные проекты имеют
положительный эффект.

Грамотно выстроенный механизм
взаимодействия позволил системно
подойти не только к организации
управления значительно увеличив-
шейся территории, но и к перерас-
пределению бюджетных средств, на-
правив их на первоочередные зада-
чи.

– Как на практике будут проис-
ходить преобразования?

– Объединены будут муниципаль-
ные образования Мещеринское и Ка-
мынинское с административным

ремен, их целях, уже имеющейся
практике в других районах.

– Напомню, что в Послании Пре-
зидента В.В. Путина Федеральному
Собранию РФ обозначены ключевые
моменты, непосредственно связан-
ные с деятельностью органов мест-
ного самоуправления, направленные
на развитие муниципалитетов.

Практика реализации реформы
показала, что в маленьких поселе-
ниях наиболее актуальны проблемы
реальной способности органов мест-
ного самоуправления решать вопро-
сы местного значения. Как правило,
там нет своих производств, ресурс-
ной, а значит, и налогооблагаемой
базы.

Зато в  каждой поселенческой ад-
министрации  имеется штат. Неуди-
вительно, что в некоторых поселе-
ниях удельный вес расходов на со-
держание аппарата достигает 60%
процентов от всех доходов местно-
го бюджета.

Один из вариантов решения про-
блемы сбалансированности местных
бюджетов, оптимизации системы
управления и обеспеченности мес-
тного самоуправления квалифициро-
ванными кадрами – укрупнение.

Наш сегодняшний собеседник
– первый заместитель главы ад-
министрации муниципального об-
разования Плавский район Мари-
на Ивановна Боброва.

– Марина Ивановна, сегодня
темой обсуждения, волнующей
жителей нашего района, стало
преобразование муниципалите-
тов путем объединения. Расска-
жите, пожалуйста, о сути этих пе-

Форум шение заработной платы водителям
автобусов, состояние дорог, остано-
вок и знаков по маршруту движения,
роль образовательных учреждений
и общественных организаций в про-
филактике безопасности детей на до-
рогах. Подробно рассматривался
опыт г. Малоярославца Калужской
области, где создано специализиро-
ванное автотранспортное предпри-
ятие по эксплуатации школьных ав-
тобусов. В школах других регионов
даже введена должность замести-
теля директора по безопасности дви-
жения – ведь приходится решать
целый комплекс проблем...

В итоге на пленарное заседание
форума, проводимого Всероссий-
ским педагогическим собранием,
были выдвинуты следующие иници-
ативы: ввести в штатное расписа-
ние ставку воспитателя по сопро-
вождению детей и обеспечить
зарплату водителям не менее
12 000 рублей.

Необходимо предусмотреть фи-
нансирование на приобретение ме-
дикаментов и средств пожаротуше-
ния для оснащения автобусов, раз-
работать  целый комплекс мер по
обеспечению безопасности перевоз-
ки детей в школьных автобусах.

На пленарное заседание в акто-
вом зале института прибыл министр
образования и науки В.Д. Ливанов.
Он выступил с небольшим докладом
и долго отвечал на вопросы участни-
ков форума. «Все сельские школы
будут сохранены, – сказал он. – К
2014 году завершится обеспечение
всех нуждающихся школ автобуса-
ми. Среди спешных и срочных задач
– оснащение сельских школ скорост-
ным Интернетом, необходимым для
их дальнейшего развития и выделе-
ние бюджетных средств сельским
школам вне зависимости от коли-
чества обучающихся».

О разном говорили с министром
представители сельских школ Рос-
сии – о возобновлении практики шеф-
ской работы со школами, о всесто-
ронней экспертизе учебных про-
грамм, о проблемах дополнительно-
го образования детей и многом дру-
гом.

Три педагога сельских школ полу-
чили из рук министра высокую на-
граду – медаль «Народное признание
педагогического труда»

Форум был хорошо подготовлен и
продуман, много полезного можно
было узнать на разнообразных вы-
ставках, посвященных, например,

тесным образом связана с обеспе-
чением безопасности при организа-
ции перевозок детей двумя автобу-
сами не только до школы и обратно,
но и по всему району. Отрадно, что
обществом наличие автобуса у сель-
ской школы воспринимается не толь-
ко как благо, но и как целый ряд про-
блем, которые необходимо грамот-
но решать.

В работе площадки принял уча-
стие начальник отделения техниче-
ского надзора Главного управления
по обеспечению безопасности доро-
жного движения МВД России
К.А. Буслов.

Около 80 представителей разных
регионов затрагивали темы, знако-
мые каждой школе, у которой есть
автобус, – качество и техническое
состояние школьных автобусов,
обеспечение школ квалифицирован-
ными водительскими кадрами, повы-

УЧИТЕЛЬ
В СОЦИАЛЬНОМ ВЕКТОРЕ

РАЗВИТИЯ СЕЛА
В Москве состоялся Всероссий-

ский форум учителей сельских школ
«Учитель в социальном векторе раз-
вития села».

Свыше восьмисот участников из
70 регионов РФ заполнили гостепри-
имный корпус МИСиС на Ленинском
проспекте.

Работа форума началась с деба-
тов на дискуссионных площадках.
Всего их было восемь, каждая осве-
щала свою острую проблему: роль
общественных организаций в реали-
зации Закона об образовании, разви-
тие дистанционных образователь-
ных технологий на селе, программа
«Учительский дом», движение «Вос-
питай сироту».

Мне показалось интересным и
полезным принять участие в работе
дискуссионной площадки «Школьный
автобус на дороге знаний». Работа
Горбачёвской средней школы самым

качеству питания в школах и новым
технологиям производства продук-
ции для школ, порадовало выступ-
ление оркестров, танцевальных и
хоровых коллективов, вся оживлен-
ная и радостная атмосфера этого
события.

Е.Е. АБРАМЫЧЕВА,
заместитель директора

Горбачевской средней школы
по воспитательной работе,
учитель английского языка

Фото представлено автором

Опыт районного Парада невест была жи-
тельница с. Мещерино.

Активисты территориального об-
щественного самоуправления
ул. Центральной и ул. Верхней еже-
годно принимают участие в оформ-
лении подворья МО Мещеринское на
Сергиевской ярмарке, в рамках ко-
торой демонстрируется богатый
урожай, выращенный на приусадеб-
ных участках сельских тружеников.

Совместными усилиям органов
ТОС, администраций сельского посе-
ления и Мещеринской средней обще-
образовательной школы в хорошем
состоянии поддерживается спортив-
ная площадка.

Наши спортсмены достойно пред-
ставляют муниципальное образова-
ние на всех районных соревновани-
ях, спортивном празднике «Плавск –
за здоровый образ жизни!». По
просьбе представителей ТОС руко-
водство ООО «Мещерино» выделя-
ет средства для поездки спортсме-
нов, участников художественной са-
модеятельности на районные кон-
курсы, смотры, соревнования.

Мы хотим, чтобы наше село было
красивым, уютным, комфортным для
проживания.

Впереди у нас еще много дел.
Главное – работать сообща и тогда
все получится.

тво», «Природа – наш дом», краевед-
ческий клуб «Истоки», молодежный
клуб «Диалог».

На базе сельской библиотеки ра-
ботает женский клуб «Сударушка»,
который с удовольствием посеща-
ют жительницы ул. Центральная и
ул. Верхняя. Женщины обменивают-
ся идеями по озеленению придомо-
вых территорий, помогают нужда-
ющимся односельчанам в решении
бытовых вопросов, оказывают со-
действие семьям и детям, попавшим
в трудную жизненную ситуацию. В
библиотеке проходят семейные
праздники, беседы о семейном чте-
нии, воспитании, семейных ценно-
стях, формировании здорового обра-
за жизни.

В нашем селе проживают пред-
ставители разных национальностей,
и мы стараемся привлекать их к про-
ведению праздников, посвященных
Дню матери, Дню семьи, любви и
верности. Наши гости приносят на-

молодежью, формирование здо-
рового образа жизни. Благодаря
этой победе в с. Мещерино поя-
вится новая современная детская
площадка.

– Все мы хотим жить, работать и
отдыхать в комфортных условиях.
Объективно существуют проблемы,
которые могут быть решены только
на государственном уровне, но
вместе с тем, многое зависит от
деятельности органов местного са-
моуправления муниципальных обра-
зований.

Представители территориально-
го общественного самоуправления
тоже стараются внести свой вклад
в решение важных вопросов. За два
года нам удалось сделать немало. В
учреждениях социальной сферы со-
хранена сеть объединений дополни-
тельного образования детей. Наибо-
лее востребованы кружки «Споем-
те, друзья», «Основы физической
подготовки», «Техническое творчес-

Представителей территори-
ального общественного самоуп-
равления (ТОС) по праву называ-
ют связующим звеном между на-
селением и органами местного са-
моуправления.

Занимая активную граждан-
скую позицию, они не просто
озвучивают существующие про-
блемы, гражданские инициативы,
но и собственным примером во-
влекают жителей города, сель-
ских поселений в общественно
полезную деятельность.

Вот что рассказала о своей ра-
боте председатель ТОС ул. Цент-
ральной и ул. Верхней с. Меще-
рино Светлана Сергеевна Мака-
рова, ставшая в 2012 году призе-
ром конкурса «Лучшее террито-
риальное общественное само-
управление Тульской области» за
организацию досуговой работы
по месту жительства, в том числе
работу с детьми, подростками и

С людьми и
для людей

циональные блюда, рассказывают о
традициях, культуре, обычаях свое-
го народа.

Доброй традицией стало проведе-
ние на ул. Центральной детско-роди-
тельского праздника, посвященного
Дню славянской письменности и
культуры.

Хорошую поддержку получила
инициатива проведения в Мещерин-
ском доме культуры «Дня села», кон-
курса «Алло, мы ищем таланты!»,
Осеннего и Новогоднего балов. В
июле 2012 года в числе участников


